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 È denominato “For-
Me – Un ponte verso il lavoro” il 
progetto presentato da Tech-
noprobe con la cooperativa so-
ciale Il Grappolo di Oggiono (e 
approvato dalla Provincia di 
Lecco) per la creazione di 
un’isola formativa che permet-
ta a persone con disabilità 
iscritte al collocamento mirato 
di Villa Locatelli di acquisire 
competenze tecniche spendi-
bili sul mercato del lavoro. 

Le due realtà brianzole stan-

no  creando nuovi installatori e 
manutentori meccanici, con 
l’iniziativa che ha preso il via 
proprio nei giorni scorsi. 
L’azienda e la cooperativa met-
tono a disposizione una parte 
dei loro processi produttivi e la 
competenza nella gestione di 
persone diversamente abili 
creando un ambiente di lavoro 
integrato con i processi produt-
tivi per l’attivazione di tirocini 
extracurriculari e per ricevere 
formazione in un contesto pro-
duttivo “in situazione”.

Come ha sottolineato il con-

sigliere provinciale Carlo Ma-
lugani, nel presentare l’iniziati-
va, saranno ventisette i ragazzi 
che verranno formati nel primo 
triennio. 

Settimane

«Si tratta – ha spiegato il re-
sponsabile delle risorse umane 
di Technoprobe, Livio Lampa-
relli - di una iniziativa, partita 
nelle ultime settimane, che per 
noi è  molto importante. Rien-
tra nel solco di una commistio-
ne costruttiva tra impresa e co-
operativa, nel dare risalto alla 

È denominato “ForMe – Un ponte verso il lavoro” il progetto presentato da Technoprobe con la cooperativa sociale Il Grappolo di Oggiono

Technoprobe 
Una nuova proposta
di lavoro inclusivo
Eccellenza. L’impresa partecipa a un progetto  
con la coop “Il Grappolo” sul collocamento mirato 
È un percorso di formazione dedicato ai disabili 

In azienda

Istituito 
il comitato
nomine  

Technoprobe occupa 1700 persone

formazione delle competenze. 
È sempre più difficile trovare 
personale abile competente, 
ma è ancora più complicato 
quando si tratta di persone con 
forme di disagio. Il nostro 
obiettivo è  di strutturare com-
petenze». 

Millesettecento dipendenti 
in Italia, circa 1.500 dei quali 
impiegati nel sito di Cernusco, 
l’azienda è leader mondiale nel-
la produzione di probe card, ma 
guarda con attenzione, sempre, 
anche al territorio in cui è nata 
ed è cresciuta. «Il Progetto For-
Me auspichiamo possa essere 
replicato e che produca una 
propagazione, perché restitui-
sce al personale disabile una 
competenza spendibile nel 
mondo del lavoro. Per quanto ci 
riguarda, questa esperienza per 
noi andrà oltre il singolo trien-
nio. Noi ci siamo occupati in 
prima istanza di formare i for-
matori e siamo contenti degli 
aspetti metodologici curati da 
Il Grappolo, che opera ormai da 
trent’anni. Si tratta di attività 
sfidanti ma ben costruite, sulla 
base di spazi aperti, macchinari 
nuovissimi; quindi avremo 
senza dubbio ottimi risultati».

Dunque, a gestire la parte più 
operativa sarà la cooperativa Il 
Grappolo. «Noi – ha commen-
tato Matteo Cagliani - siamo 

quindici soci lavoratori; siamo 
piccoli, ma con una lunga storia 
alle spalle. Inizialmente questa 
proposta ci ha un po’ spiazzati, 
ma in breve abbiamo colto que-
sta opportunità nell’ottica di 
sviluppare un servizio nuovo, 
che possa essere replicato al-
trove, ma anche per guardare al 
privato sociale che ha la neces-
sità di rinnovarsi e di utilizzare 
strumenti diversi per far fronte 
a problemi che con il tempo 
non diminuiscono ma aumen-
tano».

Ambito 

Un pizzico di perplessità inizia-
li, dunque, spazzate via dall’en-
tusiasmo incontrato sia in Te-
chnoprobe che tra i funzionari 
della Provincia che operano in 
questo ambito. «L’isola è alle-
stita nella nostra cooperativa e 
questo ci permette non solo di 
trasmettere contenuti e com-
petenze, ma anche di prendere 
in carico persone con i loro de-
sideri, sogni e limiti». 

Attualmente è in corso la ter-
za settimana dell’isola formati-
va. Lo step iniziale è costituito 
da un tirocinio di sei mesi, pro-
rogato  quindi per ulteriori sei 
mesi al fine di dare ai parteci-
panti strumenti da poter spen-
dere nella loro vita lavorativa. 
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Il consiglio di amministrazione di 

Technoprobe ha deliberato di 

istituire in seno all’azienda un 

nuovo organismo, che supporti il 

gruppo in un ambito particolar-

mente importante. 

Si tratta del Comitato Nomine e 

Remunerazioni, che sarà compo-

sto da: Annachiara Svelto nella 

veste di presidente, coadiuvata 

dal direttore generale di Confin-

dustria Lecco Sondrio Giulio 

Sirtori e da Antonella Scaglia.

Inoltre, è stato deliberato di 

integrare il Comitato controllo e 

rischi con la nomina di un terzo 

componente, nella persona di 

Antonella Scaglia, in qualità di 

presidente e il Comitato parti 

correlate, sempre con l’aggiunto 

di un terzo membro, individuato 

in Paolo Enrico Dellachà. 

Il cda ha inoltre nominato Anna-

chiara Svelto quale lead inde-

pendent director della società, e 

Stefano Beretta quale dirigente 

preposto alla redazione dei 

documenti contabili. C. DOZ. 

L’azienda di Cernusco “promossa” in Borsa
  Sarà quotata  tra le società medio grandi 

Borsa Italiana ha di-
sposto l’ammissione alla quo-
tazione sul mercato Euronext 
Milan delle azioni ordinarie di 
Technoprobe, società attiva 
nella progettazione e produ-
zione delle probe card utiliz-
zate per il test dei semicon-
duttori, e disposto la conte-
stuale esclusione dalle nego-
ziazioni sul mercato Euronext 
Growth Milan. 

Borsa Italiana ha ritenuto 
che le esigenze di regolare 
funzionamento del mercato 

possano essere soddisfatte an-
che in presenza di un flottante 
inferiore al 25% (requisito per 
accedere al mercato Euronext 
Milan), e in particolare al 
20,80% del capitale. Il regola-
mento del mercato permette  a 
Borsa Italiana di derogare a 
questa soglia, fermo restando 
il giudizio che le azioni possa-
no essere negoziate in modo 
equo, ordinato ed efficiente.

La società di Cernusco ave-
va chiuso di bilancio con dati 
positivi: ricavi consolidati per 

549 milioni di euro, in crescita 
del 40%.  

Accanto ai ricavi consolida-
ti, il cui incremento è legato 
anche all’espansione del grup-
po nel mercato di riferimento 
grazie allo sviluppo di nuove 
tecnologie che ne hanno raf-
forzato la posizione di leader-
ship, è cresciuto di 40 punti 
anche l’Ebitda consolidato, 
pari a 245 milioni, a seguito 
dei maggiori volumi e con un 
margine pari al 45%. 

La marginalità, in linea con 

quella dell’anno precedente, 
sconta un incremento del co-
sto del venduto in conseguen-
za della spinta inflazionistica 
che ha inciso negativamente 
sul costo delle materie prime e 
sui costi di ricerca e sviluppo. 
Al 31 dicembre 2022, la posi-
zione finanziaria netta conso-
lidata presentava un valore 
positivo pari a 403 milioni ri-
spetto al 31 dicembre 2021 in 
cui si registrava una posizione 
finanziaria netta consolidata 
positiva pari a 135 milioni. Technorobe sarà quotata al mercato  Euronext di Milano 
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 Con due sedi, a Lecco 
e a Oggiono, la Casa del parruc-
chiere di proprietà di Andrea 
Manzoni è un’attività storica 
che ha saputo innovarsi e segui-
re il cambiamento del mercato 
e delle tendenze di acquisto per 
i clienti delle categorie dei par-
rucchieri e delle profumerie.

È un’attività di famiglia, fon-
data nel 1970 dal padre di An-
drea Manzoni con un socio, 
un’avventura che aveva mosso 
i primi passi negli anni Sessanta 
dall’intraprendenza di due ra-
gazzi che ha trovato un primo 
sviluppo nel decennio seguente. 

Nata come attività all’ingros-
so per servire parrucchieri e 
centri estetici, negli anni la Casa 
del parrucchiere si è trasforma-
ta implementando la vendita al-
l’ingrosso ma anche inserendo 
la vendita al dettaglio, sempre 
nel segno della specializzazione 
e della qualità.

Gestione

«Noi vendiamo prodotti per ca-
pelli ai parrucchieri e centri 
estetici e anche al pubblico, ab-
biamo anche annesso la profu-
meria ormai da tanti anni. Io so-
no entrato nell’attività 25 anni 
fa, avevo 22 anni. Ho lavorato 
con mio padre fino al 2018 - af-
ferma Manzoni - poi i miei geni-
tori pian piano hanno lasciato 

n «Vendite online?
Siamo in fase 
di valutazione 
per le proposte
a nostro marchio»

Anche nel mercato della profumeria  c’è stato l’ingresso delle grandi catene multinazionali

«Attenzione al cliente 
Così riusciamo a resistere» 

Andrea Manzoni è 
presidente della categoria pro-
fumeria di Confcommercio 
Lecco e rappresenta quindi un 
mondo di piccole attività che 
sempre più spesso negli ultimi 
anni hanno chiuso soprattutto 
per la fortissima concorrenza 
delle grandi catene multinazio-
nali.  

«Le profumerie nel Lecchese 
sono sempre di meno, i margini 
della profumeria sono sempre 
stati bassi e lo saranno ancora di 

più. Non tutti - afferma Manzo-
ni - riescono a stare in piedi at-
traverso investimenti impor-
tanti per inserire la vendita di 
marchi, negli ultimi dieci anni le 
chiusure di piccole attività si so-
no moltiplicate a causa dell’arri-
vo di grandi catene nazionali, ci-
nesi e francesi che hanno un po-
tere commerciale enorme». 

Fra queste la prima catena ad 
aprire a Lecco è stata, anni fa, Se-
phora, alle Meridiane, poi è stata 
la volta di altre multinazionali 

che hanno aperto in centro città. 
«Andare avanti è difficile ma 

le nostre attività sanno difen-
dersi. Magari non si vendono 
più in quantità prodotti un tem-
po considerati fondamentali e 
se ne vendono di altri, è tutto 
molto più faticoso ma riusciamo 
a tenere il mercato. Vengono dei 
giovani che magari comprano 
da noi - conclude Manzoni - sa-
pendo già tutto già tutto sui pro-
dotti grazie a internet. Così an-
che l’aspetto della vendita legato 
al consiglio viene un po’ meno 
nel rapporto col pubblico finale. 
Tuttavia tra coloro che cercano 
prodotti professionali molti si 
rivolgono a noi per spiegazioni e 
consigli». M. Del. 

anche per ragioni di età e a quel 
punto tutta la gestione è passata 
a me».   Un passaggio generazio-
nale riuscito, grazie al quale nel 
frattempo è stata sviluppata ul-
teriormente l’attività del punto 
vendita al dettaglio 
in linea con la forte 
richiesta di prodotti 
cosmetici. 

Così nel 2010 si 
arriva all’apertura 
del secondo punto 
vendita a Oggiono. 
Oggi l’azienda ha sei 
dipendenti, incluso 
il titolare, che si oc-
cupa di vendita 
esterna, acquisti e 
gestione del magaz-
zino.

«In questi 25 anni c’è stato un 
cambio radicale di comporta-
menti negli acquisti da parte sia 
del pubblico sia dei professioni-
sti clienti. Purtroppo è cambiato 
in peggio, così come anche Lec-
co è cambiata. Fino a un decen-
nio fa - aggiunge Manzoni -  
c’erano molte più attività com-
merciali dei diversi settori e ora 
quel tessuto appare profonda-
mente trasformato. Molte atti-
vità famigliari della profumeria 
stanno gradualmente scompa-
rendo, sostituite da grandi cate-
ne multinazionali che praticano 
una scontistica esasperata, fino 
al livello di costo dove noi non 
riusciamo a competere. Questa 
è la difficoltà di noi piccoli». 

Transizione

Dalla sua Manzoni ha la specia-
lizzazione sul settore dei capelli, 
con continua ricerca di prodotti 
innovativi da marchi esteri mol-
to specializzati che non sempre 
vengono distribuiti da grandi 
catene e sui quali il pubblico ha 
una ricerca di acquisto sempre 
più forte. 

Nel settore si fanno sentire 
anche le svolte ambientale e di-
gitale. «La svolta green tocca 
anche la profumeria e il packa-
ging dei nostri prodotti. La ten-
denza delle aziende del settore 

è di usare sempre 
meno plastica o di 
sostituirla nell’im-
ballaggio con mate-
riale riciclabili. 
Un’attenzione al-
l’ecologia che arriva 
soprattutto dalle 
grandi multinazio-
nali produttrici del 
settore». 

Per ora Manzoni 
non sta vendendo 
online, ci dice che è 

una concorrenza persa quella 
contro le multinazionali che già 
vendono attraverso i loro porta-
li. E servono investimenti consi-
derati troppo onerosi per le pic-
cole attività. Ma ci sta pensando: 
«Stiamo valutando la vendita 
online in relazione a prodotti 
per l’estetica a nostro marchio, 
che stiamo vendendo molto be-
ne. Li abbiamo da qualche anno, 
ora li stiamo migliorando anche 
nella presentazione, nella grafi-
ca delle confezioni, con ricerca 
mirata adatta per i centri esteti-
ci e per il pubblico finale o i par-
rucchieri. Il margine è diverso 
ma non c’è concorrenza».

Esponenziale

Fra i prodotti che più funziona-
no c’è anche la crescita espo-
nenziale che negli ultimi anni 
registrano parrucche e infolti-
menti, su cui l’azienda si sta 
sempre più specializzando: «Un 
aumento incredibile di vendita 
- conclude Manzoni - e non solo 
per problemi legati alla chemio-
terapia ma anche per ragioni le-
gate alla moda».

©RIPRODUZIONE RISERVATA 

Andrea Manzoni   

Titolare  

Si vince con il profumo della qualità
L’impresa. Andrea Manzoni è il titolare della “Casa del parrucchiere”, un’azienda attiva  da più di mezzo secolo
«Dobbiamo confrontarci con le catene multinazionali e puntare sull’innovazione e sui prodotti particolari»

Commercio & turismo Focus 

poi ritornano perché in so-
stanza non hanno soldi. I miei 
colleghi mi riferiscono la stes-
sa cosa: il ceto medio, quello 
che a differenza dei poveri 
senza possibilità e dei ricchi 
che continuano ad avere il 
braccino corto, è quello che 
sosteneva le vendite, ma ora 
tutto è cambiato. Sono cam-
biate le persone, la qualità di 
vita, ed è cambiata anche Lec-
co».  

Oggi sua figlia Mara Letizia, 
madre di una bambina, è socia 
del negozio, sarà lei a conti-
nuare l’attività di famiglia: 
«Quando prima o poi lascerò - 
afferma Minervini -. Il punto è 
che a me il lavoro piace parec-
chio, in particolare svolgo con 
entusiasmo l’attività in nego-
zio. Ma sono fiduciosa - con-
clude - mia figlia ha esperien-
za, è brava, affronta con serie-
tà il lavoro ed è del tutto in gra-
do di proseguire questa attivi-
tà che tanto tempo fa avevo ri-
levato da due precedenti tito-
lari che avevano avuto proble-
mi di gestione. C’è un futuro 
per questo negozio in cui ho 
creduto e continuo a credere 
così tanto». M. Del. 

in cui a Lecco lavorava soprat-
tutto grazie a clienti che veni-
vano da fuori, «ma oggi - sotto-
linea - la gente si sposta molto 
meno, anche per gli alti costi 
della benzina. La mia cliente 
tipo viene sempre, ma si fa più 
fatica, considerando che an-
che per noi le spese sono sen-
sibilmente aumentate. Pensi 
che fatico molto di più ora ri-
spetto a trent’anni fa, quando 
peraltro ancora mi dovevo co-
struire la mia clientela. I tem-
pi difficili ci sono sempre stati, 
ma oggi avverto un cambia-
mento profondo. Tuttavia è 
sempre possibile trovare solu-
zioni e resto fondamental-
mente convinta che a fare la 
differenza in qualsiasi attività 
commerciale sia il modo di la-
vorare di chi sta dietro al ban-
co».  

Minervini ricorda il recente 
periodo di netta ripresa, quan-
do subito dopo la crisi per Co-
vid la gente voleva riprendere 
a vivere normalmente e ad 
aver cura di sé: «Ma è durato 
poco - aggiunge -. Da qualche 
mese è in atto una nuova fase 
negativa, le clienti entrano, si 
informano, ci pensano e forse 

più dei profumi per la persona 
riservati a un pubblico ricer-
cato di intenditori e profumi 
per l’ambiente sullo stesso 
standard. 

«Quando ho capito che la 
concorrenza con gli sconti 
delle grandi catene per me sa-
rebbero stati impossibili, la 
mia decisione è stata quella di 
dare ai clienti ciò che non pos-
sono trovare nelle cose di serie 
vendute dalle multinazionali - 
afferma Minervini -. La mia 
clientela sa che se vuole una 
bella sciarpa, un bijou di una 
certa qualità, una crema di 
buon livello da me si trova. Ho 
puntato a un’impronta più 
personale e raffinata, secondo 
il mio modo di gestire il nego-
zio, e i risultati non mancano».

Ha deciso di investire diver-
sificando, anche se non è faci-
le. Minervini ricorda gli anni 

Passione
Bianca Minervini

da trentatré anni 

è alla guida della profumeria

in via Cavour a Lecco

Da trentatré anni 
Bianca Minervini gestisce la 
sua profumeria nel centro di 
Lecco, in via Cavour, da tempo 
affiancata da sua figlia Maria 
Letizia.

Vicino al suo negozio oggi si 
sono insediate anche due 
grandi catene del settore, 
specchio di un cambiamento 
ineluttabile che però non la 
mette fuori gioco, anzi: lei tie-
ne il suo mercato con una di-
versificazione di offerta mai 
vista prima d’ora, una reazio-
ne che l’ha portata ad inserire 
nell’offerta alle clienti oggetti 
inediti di bigiotteria di livello, 

«Un’offerta personale e raffinata 
È la via per restare competitivi» 

Bianca Minervini nella sua  profumeria di via Cavour a Lecco  
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Imprenditori per la Comunità: primo incontro nella storica azienda
A.A.G. Stucchi | 1

Documento creato dal sito lecconotizie.com

Un’iniziativa per fare conoscere il Fondo di Comunità di
Olginate e raccogliere adesioni e contributi

Dopo la visita all’azienda e un momento di presentazione, in
programma la cena della solidarietà

OLGINATE – Venerdì 5 maggio si svolgerà nella storica azienda A.A.G. Stucchi di
Olginate, il primo incontro “Imprenditori per la nostra comunità” rivolto in particolare
a industriali, artigiani, liberi professionisti di Olginate, che nelle scorse settimane
hanno ricevuto un invito speciale da parte del sindaco Marco Passoni e dal Presidente del
Fondo Italo Bruseghini.

Sono trascorsi circa 6 mesi dalla costituzione formale del Fondo di Comunità di Olginate.
Il Fondo ha il compito di sostenere finanziariamente progetti ed iniziative in campo
sociale-educativo, ambientale e culturale, rivolti esclusivamente alla comunità
olginatese e promossi da enti e associazioni no-profit del territorio.

Il Comitato di Gestione del Fondo, composto da undici personalità rappresentative della
nostra Comunità, ha il compito di promuovere iniziative per fare conoscere il Fondo e
raccogliere adesioni e contributi da imprese e cittadini che credono in questa iniziativa di
concreta solidarietà. L’incontro del 5 maggio prevede il welcome drink alle ore 18 presso la
sede AAG Stucchi di via IV Novembre. Alle 18.30 si terrà il tour aziendale per conoscere
meglio e da vicino la realtà produttiva. Alle 19.15 un breve momento formale di
presentazione del Fondo e degli obiettivi. A seguire, cena della solidarietà. All’evento sarà
presente Maria Grazia Nasazzi, presidente della Fondazione Comunitaria del
Lecchese Onlus e il Segretario Generale Paolo Dell’Oro.

“Sarà l’occasione per conoscersi, condividere esperienze, fare rete: tutti insieme per la
nostra Comunità! La partecipazione all’evento è ad offerta libera. Per ragioni organizzative
l’evento ha posti limitati. Si chiede pertanto di confermare la propria partecipazione al più
presto o comunque entro il 28 aprile ad Angelica Carozzi (lun-ven 9-13 – tel. 0341.655612,
e-mail a.carozzi@comune.olginate.lc.it).

https://lecconotizie.com/societa/olginate-societa/nasce-formalmente-il-fondo-della-comunita-di-olginate/
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